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时事速递

住房和城乡建设部、国家发展改革委
等七部门近日印发《关于扎实推进2023年
城镇老旧小区改造工作的通知》，部署各地
扎实推进城镇老旧小区改造计划实施，靠
前谋划2024年改造计划。

通知提出，按照“实施一批、谋划一批、
储备一批”原则，尽快自下而上研究确定
2024年改造计划，于2023年启动居民意愿

征询、项目立项审批、改造资金筹措等前期
工作，鼓励具备条件的项目提前至2023年
开工实施。

通知部署，要有序推进城镇老旧小区
改造计划实施。扎实抓好“楼道革命”“环
境革命”“管理革命”等3个重点。在“楼道
革命”方面，要加快更新改造老化和有隐患
的燃气、供水、供热、排水、供电、通信等管线

管道，整治楼栋内人行走道、排风烟道、通
风井道、上下小道等，开展住宅外墙安全整
治。大力推进有条件的楼栋加装电梯。在

“环境革命”方面，全面整治小区及其周边
的绿化、照明等环境。依据需求增设停车
库（场）、电动自行车及汽车充电设施，改造
或建设小区及周边适老化和适儿化设施、
无障碍设施、安防、智能信包箱及快件箱、

公共卫生、教育、文化休闲、体育健身、物业
用房等配套设施。在“管理革命”方面，结
合改造同步建立健全基层党组织领导，社
区居民委员会配合，业主委员会、物业服务
企业等共同参与的联席会议机制，引导居
民协商确定改造后小区的管理模式、管理
规约及业主议事规则，共同维护改造成果。
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七部门七部门：：靠前谋划明年城镇老旧小区改造计划靠前谋划明年城镇老旧小区改造计划

国家发展改革委日前介绍，上半年我
国新能源汽车使用环境持续优化，截至 6
月底，全国累计建成各类充电桩超过 660
万台。上半年，我国新能源汽车累计出口
53.4 万辆，同比增长 1.6 倍，动力电池等关
键零部件出口均保持快速增长。此外，新
能源汽车产品技术性能持续提升，在新能
源乘用车销量中，搭载辅助驾驶功能的比
例约54%，比2022年提升近10个百分点。
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我国建成充电桩超660万台

记者近日从山西省统计局获悉，今年
上半年山西规上原煤总产量67838.3万吨，
约占全国同期产量的29.5%。

今年迎峰度夏期间，保供形势仍十分
严峻复杂。6 月底，山西省电煤库存提升
至 1100 万吨以上，煤炭企业纷纷挖潜增
产，优先保障电煤供应。与此同时，各地电
厂也加大电煤采购力度，努力增加电煤库
存，尤其采购预存一定量的高热值煤，确保
迎峰度夏期间可顶峰发电。
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山西上半年累计产煤近6.8亿吨

7月25日，青少年在巾帼志愿者的指导
下体验简易包扎技能。当日是世界预防溺水
日，重庆市九龙坡区妇联邀请专业团队组成
巾帼志愿服务队，开展以“守护童年安全伴成
长”为主题的暑期儿童安全教育实践活动。

新华社记者 刘潺摄

中国3名科考队员24日下午进驻位于
挪威斯瓦尔巴群岛的中国北极黄河站。未
来 7 个多月，中国科考队员将在黄河站展
开多项科研考察活动。

据了解，今年将有41名科考队员陆续入
驻黄河站，主要来自自然资源部下属的中国
极地研究中心、中国科学院系统下属单位、
地方高校等。此次黄河站驻站是2020年以
来首次恢复正常的夏季科考队次，夏季计划
在站67天、冬季计划在站154天。
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中国科考队员进驻北极黄河站

在位于江西省南昌市经开区
的江铃集团新能源汽车有限公司
生产基地车间内，工人在生产线
上作业（7月18日摄）。

江西南昌是国内重要的汽车
生产基地，近年来，当地加紧打造
新能源汽车产业链。位于南昌市
经开区的江铃集团新能源汽车有
限公司生产的车辆已出口至欧
洲、中东、中亚、东南亚等地。

新华社记者周密 摄

新能源汽车加速“出海”

在大别山区养殖大闸蟹，毛畈村村民
成了“第一群吃螃蟹的人”。

人们固有的印象中，大闸蟹生长在拥有
宽阔水面的河湖区域。山里养蟹，靠谱吗？

“目前养殖技术、销路都不成问题，但
现在倒真有个事挺头疼。你们在外面见识
多，帮我们看看可有什么办法。”盛夏时节，
记者来到安徽省安庆市岳西县菖蒲镇毛畈
村，45 岁的村党支部书记姚有志就带着我
们来到蟹塘边。

毛畈村群山环绕，全村 1400 多人，一
条天仙河曾隔断了出村的路。“出门泥巴
路，出村靠摆渡。”村民回忆说，10 年前的
家乡很穷。

今天的毛畈村，天仙河大桥连接两岸，
村民们居住的楼房掩映在青山绿水间。一
排排葡萄架挂满果实，火龙果、羊肚菌在这
里不再是稀罕物……

2014 年，在江苏省无锡市做生意的姚
有志回到毛畈村，开始带着乡亲们脱贫奔
富。“产业振兴是乡村振兴的重中之重。”姚
有志和乡亲们都懂得这个道理。不过，毛
畈村的产业发展曾经走了不少弯路。

一开始村里发展养羊，但从皖北买回
来的小羊“水土不服”，没多久都得病死了；
后来试着种植水蜜桃，一场大水，根烂了，
树死了；试着种植高端蔬菜，但不对市场

“口味”，卖不出去，菜烂在了地里。
向记者讲述当初产业发展失败的经

历，姚有志坦言，原因有很多，但不对路是
很重要的因素，大家都觉得养羊、种菜这些
事相对容易、风险小，调研不足就开始做
了。“我们现在发展得很好的产业，不管是
大闸蟹，还是葡萄、火龙果等，都是提前下
足了功夫才出手的。”姚有志说。

毛畈村大闸蟹养殖基地有 4 个蟹塘，

水面面积达 20 多亩，今年投放了 2.5 万只
蟹苗。基地负责人刘结华说：“决定搞大闸
蟹养殖前，我们请专业人员来现场看，还把
村里的山泉水送到权威机构检测，发现水
中富含各类矿物质，是养殖大闸蟹的优质
水源。”

如今毛畈村的大闸蟹养殖，一年毛利
有三四十万元。“我们的大闸蟹在中秋节前
后上市，平均三两到四两一只，一只能卖几
十元钱。”姚有志说，除了水好，蟹塘里是沙
土土质，养出来的螃蟹壳青肚白、肉嫩味
美，不愁销路。

近年来，毛畈村还积极开拓乡村旅游
市场，不少“90 后”陆续回乡创业，通过互
联网平台宣传毛畈，开民宿、搞电商……

“在毛畈村，绿水青山就是金山银山。”姚有
志信心满满地说。
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大闸蟹“上山”
——大别山区农村产业振兴一线见闻

中国南水北调集团有限公司 25 日
发布消息称，截至7月20日，南水北调中
线工程向北京输水90.67亿立方米，水质
始终稳定在地表水环境质量标准Ⅱ类以
上，北京市直接受益人口超过 1500 万
人。目前，南水北调中线工程累计向京
津冀豫四省市调水575亿立方米。

南水北调集团相关负责人表示，超
90亿立方米的进京南水中，约60亿立方
米用于自来水厂供水，占入京水量的近7
成，同时，向密云、怀柔等本地大中型水库
及密怀顺水源地存蓄超22亿立方米，其
余向城市河湖补水。北京市水源地生态

修复和地下水回升持续向好发展。
据介绍，南水北调中线工程正式通

水以来，已惠及沿线24座大中城市、200
多个县市区，直接受益人口达 8500 万
人。工程改变了受水区供水格局，提高
了供水保证率，各受水城市的生活供水
保证率由最低不足 75%提高到 95%以
上，工业供水保证率达 90%以上。通水
以来，中线供水水质持续稳定达到或优
于地表水Ⅱ类标准，有效提高了受水区
群众的获得感、幸福感、安全感，有力保
障了受水区群众饮水安全。
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南水进京超 90 亿立方米
记者从中国船舶集团有限

公司旗下上海外高桥造船有限
公司获悉，7 月 24 日，由该公司
建造的首艘国产大型邮轮提前
1天完成首次试航。

大型邮轮设计建造要求
高、面临的风险与挑战也多。
因此，海上验证是一个必不可
少的环节。本次试航的完成，
标志着国产大型邮轮实现了从
蓝图到蓝海、从上海到海上的
跨越，也标志着我国船舶工业
即将填补大型邮轮设计建造领
域的空白。

靠 泊 码 头 后 ，首 艘 国 产
大型邮轮将进入交船前设备
系统调试和内装工程最后的
冲刺阶段，计划年底前命名
交付。
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